

Das aktuelle Buch:

Ivan Kachala

Anklage und Verteidigung:

Die apologetischen Intentionen des lukanischen Doppelwerkes im Licht der späteren
frühchristlichen Apologetik und paganer Vorwürfe gegen die Christen

Pustet, Regensburg 2020

ISBN 978-3-7917-3198-8

Christ zu sein und den Glauben zu leben ist heute für viele Menschen eine Herausforderung. Die vorliegende Studie gibt Einblick in die Situation der ersten Christen und zeigt, mit welchen Anklagen aus der heidnischen Umwelt sie konfrontiert worden sind. Darüber hinaus reflektiert die Abhandlung das Bild der ersten Christen aus der Sicht maßgeblicher römischer Historiker des ersten und zweiten Jahrhunderts. Diesem Bild werden die Verteidigungsschriften der damaligen christlichen Apologeten gegenübergestellt. Dabei bestätigt sich die Vermutung, daß die Streitpunkte der späteren Auseinandersetzungen zwischen den Christen und den Heiden ihre Wurzeln bereits in der Zeit des Lukas-Evangelisten haben und in seinem Doppelwerk deutlich zu erkennen sind. Ebenso wird deutlich, daß die Anfragen an die junge Gemeinde, wie sie die Apostelgeschichte beschreibt, bis heute aktuell geblieben sind und von ihr auf sehr profunde Weise beantwortet wurden.